



Cérémonie des Vœux de la Municipalité

Vendredi 10 janvier 2025, 18h30, Centre Jean Jaurès

Discours d'Emmanuel ALONSO, Maire

Mesdames, Messieurs,

Chers amis,

Un grand merci pour votre présence à nos côtés ce soir pour cette cérémonie des vœux. Un moment civique, républicain, qui nous permet de nous rassembler après une année qui nous laisser perplexes.

Conflits, radicalisation politique, quatre Premier Ministre en un an, changement climatique et ses conséquences... ce serait ainsi la loi du plus fort, la poursuite du détricotage ou la fatalité qui s'imposeraient ? Alors certes, il existe beaucoup de raisons de se faire peur, avec des enjeux comportant plus que jamais une charge anxiogène. Nous avons de notre côté fait, depuis longtemps, le choix de l'action par le collectif et pour l'intérêt général, seule issue pertinente et porteuse d'espoir.

Nous nous battons au quotidien pour dessiner un autre horizon. Un combat complexe qui nécessite des arbitrages humains et économiques. Gouverner c'est décider, et décider c'est prendre des risques. Ces risques-là, nous les prenons et nous assumons ! En conséquence, des réalisations sortent de terre malgré tous les

obstacles, les imprévus et les embûches. Nous avançons, nous proposons des solutions. Et ce n'est pas fini ! Des attentes, les habitants en ont. Des idées et de l'écoute, l'équipe municipale en a encore. Preuve que nous pouvons penser et agir positivement, et ainsi faire vivre la fraternité, la laïcité, ainsi que la nécessité de s'unir et de se réunir.

Mais ne nous y trompons pas : cet horizon ne saurait être l'apanage des seuls élus. C'est le devoir de chacun !

Chacun de notre place, avec nos moyens, nos envies, nous pouvons de manière citoyenne nous mobiliser.

A l'aube de cette nouvelle année, pleine de projets comme vous le constaterez, il est néanmoins important de prendre quelques instants pour revenir sur les événements et réalisations qui ont pu jaloner 2024.

Car regarder le passé, c'est aussi le meilleur moyen pour préparer l'avenir.

Car il y a ce qui se voit.

D'abord les gros chantiers :

- L'inauguration de la phase 1 des travaux du Cœur historique, pour un montant de 641 400 € TTC. Ces travaux permettent de renforcer la végétalisation, de sécuriser la circulation piétonne tout en conservant des capacités de stationnement.
- L'inauguration des travaux de réhabilitation du Restaurant Scolaire, un chantier de 461 000 € TTC pour améliorer les conditions d'accueil des enfants et de fabrication des repas.
- L'inauguration des travaux de réhabilitation du parcours sportif-santé du bois, projet lauréat de la quatrième édition du Budget Participatif. Un investissement de 130 000 €.

- L'inauguration du réaménagement de la cour d'école des Cèdres. Ce chantier de 115 126 € TTC donne un tout nouveau visage à cet espace de récréation à destination des enfants.
- Les travaux d'entretien et de renouvellement de voirie. Je pense ici aux rues de l'Eglantine, du Marboré et à l'avenue des Castors, pour un total de plus de 300 000 €.

Ensuite, les réunions publiques et festives :

- La *Rencontre des Associations* au Parc des Sports.
- Le Goûter des Aînés le 20 janvier 2024, qui a accueilli ici-même au Centre Jean Jaurès près de 350 participants. Rendez-vous dans quelques jours, le 25 janvier, pour la prochaine édition.
- En Mai, la traditionnelle journée portes-ouvertes des écoles.
- Le lancement de la saison culturelle de l'ECLA en octobre.

Et enfin les nouveautés caractéristiques de l'année 2024 :

- L'ouverture temporaire d'une cinquième classe à l'école maternelle des Cèdres.
- La Fête d'Aureilhan, qui s'est tenue pour la première fois au Square des Droits de l'Homme nouvellement aménagé et parfaitement adapté.
- L'inauguration du nouvel affichage intérieur et extérieur de la Mairie, maison de tous les aureilhanais, afin de présenter à la fois les métiers de la Mairie, mais aussi nos projets.
- La votation citoyenne pour la dénomination du nouvel espace en cœur de ville. Deux propositions étaient soumises au vote, et c'est Square des Droits de l'Homme qui l'a emporté.
- Les *Trophées de la Ville*, cérémonie visant à mettre en lumière les bénévoles de l'ombre qui œuvrent en faveur de la fertilité et du dynamisme de notre tissu associatif.

Et puis il y a tout ce qui ne se voit pas, ou moins, et qui pourtant demeure le cœur de notre action. Ce qui est semé pour demain :

- La Cérémonie Républicaine de Citoyenneté organisée le 27 avril dernier. Un temps fort de la vie citoyenne de la Ville, qui voit notamment la remise des cartes d'électeurs aux jeunes majeurs. L'occasion de revenir sur les droits et devoirs de chaque citoyen, tout en soulignant l'importance de participer aux différents scrutins locaux et nationaux... des rappels valables pour tous les âges.
- L'organisation des trois scrutins qui se sont déroulés en juin au Centre Jean Jaurès, je veux bien évidemment parler des élections Européennes, qui étaient prévues, et les élections Législatives, qui l'étaient moins. Soit trois déménagements, trois fois six bureaux de vote à tenir, et une centaine d'aureilhanaises et d'aureilhanais mobilisés en tant qu'assesseurs.
- Les *Assises des Associations* en juin, moment d'échanges afin de mettre en avant des problématiques communes et penser ensemble des pistes d'actions réalistes pour la période à venir.
- Le pot d'accueil des équipes enseignantes et de la MJC, organisé en Mairie début septembre.

Voilà une belle et riche rétrospective de l'année 2024 aureilhanaise. En politique, on n'est pas ce que l'on dit, on est ce que l'on fait... mais ici malicieusement on en dit souvent peu, et cela malgré une communication au plus près des habitants, que ce soit à travers le bulletin municipal, le site Internet de la Ville, les réseaux sociaux ou bien encore l'organisation de nombreuses réunions publiques.

*

**

Bien sûr, nous avons une pensée pour ceux qui nous ont quittés en 2024, et particulièrement pour deux d'entre eux :

- Tout d'abord la disparition fin janvier de Jean DUPUY, illustre figure d'Aureilhan et des Hautes-Pyrénées, engagé dans la Résistance à 16 ans et décédé à l'âge de 98 ans.
- Puis, mi-septembre, la disparition de Claude PAHU. 20 ans d'engagement en qualité de Maire-adjoint précieux et apprécié du plus grand nombre

*

**

L'année 2025 sera, elle aussi, marquée par de multiples temps forts :

- Il y a aura tout d'abord dès lundi le début de la seconde et dernière phase des travaux du Cœur historique, pour trois mois. Pour 2025, ce chantier s'élèvera à 577 600 € TTC, pour un total sur 2024 et 2025 de 1,2M€.
- La rénovation du local 1 000 clubs, siège de l'ASCA Rugby, patrimoine architectural du vingtième siècle, et témoin d'une réelle ambition politique, reconstruit à neuf pour un montant de 585 000 € HT.
- Le projet de construction par Promologis de 44 nouveaux logements avenue du Pic du Midi, sur des terrains communaux, afin de répondre à la demande en logements de Type 2 et 3, et d'accompagner la dynamique démographique de la ville.
- La cinquième et dernière édition du mandat du Budget Participatif, pour laquelle la période des votes sur les projets proposés par les habitants débutera le 17 mars.
- L'inauguration des réalisations de la précédente édition du Budget Participatif, qui se tiendra le mercredi 22 janvier. Vocalisation de feux tricolores, installation de nichoirs pour chauves-souris, pose de deux panneaux de score au Parc des Sports, mise en place de personnages devant les passages piétons aux abords des écoles : autant de projets proposés et choisis par les habitants.

- Le 28 janvier, à 18h30 à l'auditorium de l'ECLA : une réunion publique sera organisée dans le cadre de la concertation préalable relative au projet de contournement Nord de l'agglomération tarbaise, dont le Conseil Départemental est le maître d'ouvrage. Habitants, vous avez la parole : saisissez-vous de cette occasion pour vous exprimer sur ce projet !
- Sans oublier, enfin, les 5 ans du Centre de Santé que nous aurons plaisir à célébrer cette année.

J'évoquais tout à l'heure ce qui se voyait, et nous venons d'en mentionner de nombreux exemples. Mais je parlais aussi de ce qui se prépare pour demain.

- L'eau, avec le projet de barrage de l'Ousse. Un sujet qui s'intègre dans la gestion du déficit en eau du département pour l'Adour, évalué à 20 millions de m³. Si avec ses 5 millions de m³ le projet de l'Ousse, un temps abandonné puis désormais relancé, peut se concevoir, il ne saurait être à lui seul une réponse à la hauteur de cet enjeu. Comme le contournement Nord de l'agglomération tarbaise, il s'agit d'un projet nécessitant une vision d'ensemble qui bénéficie aux Hautes-Pyrénées et au-delà.
- La sauvegarde de la Tuilerie Oustau, avec la poursuite des réflexions portées par un opérateur privé et aux côtés des propriétaires, avec toujours la même ambition pour nous de contribuer à la sauvegarde de ce site emblématique.
- Enfin, dans ce qui ne se voit pas, il y a les arbitrages financiers et la gestion budgétaire. A ce titre, vous me permettrez d'insister sur la sincérité du budget que nous votons chaque année, notamment au regard de son taux d'exécution : plus de 80% des dépenses d'investissement ont ainsi été engagées en 2024.

*

**

Avant de conclure, permettez-moi comme l'an dernier d'adresser tous mes remerciements, et mes encouragements à continuer, à celles et ceux qui font Aureilhan, sans ordre d'importance !

- 1) Le Bureau Municipal, composé de 8 Adjointes et 2 Conseillères Municipales Déléguées, qui se réunit tous les lundis soirs à 18h30, jusqu'à 20h30 à chaque fois au minimum. Merci à Isabelle, Christian, Virginie, Daniel, Anna, Philippe, Frédérique, Albert, Brigitte et Suzan.
- 2) Le Conseil Municipal, composé de 29 membres, qui vote toutes les décisions permettant politiquement et techniquement les réalisations qui vous ont été présentées. Pour chacun des membres, il s'agit d'un engagement personnel au service du collectif, puisqu'en 2024 ce ne sont pas moins de sept réunions du Conseil Municipal qui se sont tenues. Je les en remercie sincèrement et chaleureusement, ainsi que l'état d'esprit de ce Conseil : apaisé, échangeant et constructif !
- 3) Les acteurs associatifs, culturels ou sportifs. Vous faites l'animation de la cité, vous en faites battre le cœur, et en assurez le rayonnement tous les week-ends, toute l'année, sportivement et culturellement.
- 4) Un remerciement particulier à tous les fonctionnaires municipaux. Ces 90 hommes et femmes occupent des métiers divers : agents de restauration, d'entretien, techniciens, secrétaires, médecins, cadres, etc. Ils sont et font les services publics de la Ville, sous la Direction de Florence MIJARES, épaulée de Bérengère HAURINE : un duo de confiance.
- 5) Les services publics : le Service Départemental d'Incendie et de Secours, le Syndicat Mixte de Collecte des Déchets et celui de Traitement des Déchets, le Syndicat Départemental d'Energie, le Relais Petite Enfance ou bien encore le Syndicat Mixte d'Adduction en Eau Potable Adour-Coteaux. Sécurité, éclairage public, eau potable, gestion des déchets, petite enfance : autant de domaines divers qui servent au quotidien.

6) Je remercie également nos partenaires institutionnels : l'État, la Région Occitanie, le Département des Hautes-Pyrénées, la Communauté d'Agglomération Tarbes-Lourdes-Pyrénées, qui nous accompagnent dans la réalisation de nos projets et dans le quotidien. Merci à eux pour leur écoute attentive, réactive, et leur soutien toujours bienvenu. Aureilhan vit aussi grâce à vous.

7) Et bien sûr, vous tous présents ce soir, entreprises, collectivités, commerçants, artisans et citoyens. Chacun est un acteur de notre quotidien, apportant sa pierre à l'édifice.

Ensemble, nous faisons battre le cœur d'Aureilhan, pour aujourd'hui et pour demain. Ensemble, nous agissons pour qu'Aureilhan soit une ville plus solidaire, plus citoyenne, et vivable !

Que 2025 permette à Aureilhan, notre ville, d'avancer pour encore mieux vivre ensemble !

Belle et douce année à chacune et chacun, belle et douce année à Aureilhan.

Je vous remercie.

*

**

Avant de partager un verre de l'amitié animé cette année par l'association *Saperlipopet*, nous allons remettre la médaille à un agent de la Ville. Aussi, j'appelle Madame Laurence CAPDEVILLE à venir nous rejoindre sous vos encouragements et applaudissements.

Emmanuel ALONSO

Maire

Conseiller Communautaire